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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 27.09.2017 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Herr Heiner Hauschild CDU   
Herr Gerd Mettjes SPD Vorsitzender  
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
 SPD 

  

Herr Niels Thimm SPD  Vertreter für 
Herrn Johann 
Lütjens 

Außerdem anwesend 
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Olga Fehler   

  
3 Bürger   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Johann Lütjens SPD   

Protokollführer/-in 
Frau Diana Franz   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.09.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich ist beschlussfä-
hig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 6 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Die Tagesordnung wird um einen weitern Tagesordnungspunkt „Standortfrage der 
Netzstation am Dörpshus; Breitband“ im öffentlichen Teil erweitert. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
5 Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Verkehrsaufkommen Schadendorf; hier: Jetziger Zustand und mögliche Verbesserungen 

  

 4.  Besprechung des Protokolls der Verkehrsschau 
Vorlage: 0381/2017/ND/V 

  

 5.  Standortfrage Netzstation am Dörpshus; Breitband 

  

 6.  Verschiedenes 

  

 8.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

Herr Mettjes berichtet, dass die Pflege der Außenanlagen am Dörpshus 
und im Dorf sich erheblich verbessert hat. Der neu asphaltierte Bereich am 
Rosengarten wurde erstklassig freigeschnitten. 
Das Buswartehäuschen am Oberecht wurde inzwischen aufgestellt. 
Die Schlaglöcher im Schadendorf wurden aufgefüllt und die Kante wurde 
neu hergestellt. 
Die Sandwege werden nun in der Zeit vom 02.10.2017 bis 04.10.2017 von 
der Firma Hansen saniert.  
In der Straße Kuhlworth in Höhe Hausnummer 3 ist eine große Versa-
ckung. Auf Nachfrage beim Kreis Pinneberg wurde die Reparatur der 
Straße für Oktober 2017 zugesagt.  
Herr Pliquet teilt mit, dass auf dem Kindergartengelände jetzt ein größeres 
und beständigeres Holzhäuschen aufgestellt wurde. Auch die Sandkiste ist 
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ausgetauscht worden, so dass diese wieder stabil ist. Der Sand wurde 
ebenfalls ausgetauscht.  
Im August wurden wiederholt Straßenschilder beschädigt. In der Straße 
Schlickburg Ortseingang wurde das Hinweisschild „Neuendeich“ und das 
Draht-Straßenschild beschädigt. Die Schilder werden repariert und dem-
nächst erneuert. 
 

 Beschluss: 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 

 Beschluss: 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Verkehrsaufkommen Schadendorf; hier: Jetziger Zustand und mögli-

che Verbesserungen 
  

Herr Mettjes hat die jetzige Situation anhand einer Zeichnung/eines Plans 
dargestellt und alle möglichen Verbesserungen zusammengefasst. Der 
Plan beinhaltet 3 Phasen mit unterschiedlichen Verbesserungspunkten 
(siehe Anlage zum Protokoll). Über alle möglichen Veränderungen, die zu 
einer Verbesserung der Verkehrssituation im Schadendorf führen könnten, 
wird ausgiebig diskutiert. 
 
 

 Beschluss:  
Der Bau-, Umwelt und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich 
beschließt, dass der Plan nochmal überarbeitet wird. Die auf der heu-
tigen Sitzung besprochenen Änderungen sollen dabei berücksichtigt 
und in den Plan eingearbeitet werden. Der Plan wird dann unter Be-
rücksichtigung der eingearbeiteten Änderungen entsprechend ausge-
führt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 4 Besprechung des Protokolls der Verkehrsschau 

Vorlage: 0381/2017/ND/V 
  

Herr Pliquet stellt fest, dass bei dem Protokoll des Kreises Pinneberg die 
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Maßnahmen fehlen, die der Kreis selber machen sollte. Auf der Verkehrs-
schau wurde angeregt, an der Kreisstraße Kuhlwort die Begrenzung mit 50 
km/h über die Zufahrt der Aal-Kate hinaus zu verlängern. Ein weiterer 
Punkt der bei der Verkehrsschau angesprochen wurde, jedoch aber nicht 
im Protokoll wiederzufinden ist, ist die Geschwindigkeit in der Kurve Bin-
nendieck/Schlickburg von 70 km/h auf 50 km/h zu senken. Ebenso fehlt 
der Punkt, die Abbiegung zum Rosengarten am Kuhlwort zu verbieten.  
  
 

 Beschluss:  
Der Ausschuss nimmt das Protokoll zur Kenntnis und beschließt das Pro-
tokoll zu reklamieren. Der Kreis Pinneberg soll die drei Erweiterungspunkte 
mit ins Protokoll aufnehmen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 5 Standortfrage Netzstation am Dörpshus; Breitband 
  

In der Gemeinde wird ein Glasfaserkabel verlegt. Dafür muss in der Ge-
meinde eine Netzstation aufgestellt werden. Für diese Netzstation muss 
ein Standort benannt werden.  
Herr Thimm schlägt als Standort das Dörpshusgelände vor und zwar 
rechts von der Auffahrt vor dem Feuerwehrgerätehaus. 
Es muss noch geprüft werden, ob der Netzbetreiber nicht für den Standort 
Miete zahlen muss.  
 

 Beschluss:  
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich 
beschließt, dass die Netzstation auf dem Dörpshusgelände, rechts 
von der Auffahrt vor dem Feuerwehrgerätehaus aufgestellt werden 
soll.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 6 Verschiedenes 
  

In der Straße Rosengarten, Höhe Hausnummer 1ist in der Bankette ein 
großes Schlagloch, das aufgefüllt werden müsste. 
Im Rosengarten ist eine große Pappel, die überprüft und ggf. geschnitten 
werden sollte. 
Die Kopfweiden sollten im Winter gestutzt werden. 
Der Vorsitzende und sein Stellvertreter werden eine Rundfahrt machen, 
um festzustellen wo in der Gemeinde noch Totholz ist.  
  
 



- 5 - 

 

  
  
zu 8 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 

  
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.10.2017 

 

 
   

gez. Gerd Mettjes 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

Gez. Olga Fehler 
Protokollführerin 
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